

La Mañana

MIÉRCOLES 5 DE
JULIO DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

CONDOLENCIAS

1. El presidente lamentó el fallecimiento del historiador Adolfo Gilly; señaló que su obra es indispensable para entender el proceso revolucionario mexicano. Envío un abrazo a sus familiares, amigos y alumnos.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente dijo que las campañas de mentiras y ataques en su contra, por parte de los medios de información, tienen que ver con la transformación; aseveró que, su Gobierno garantiza la libertad de expresión. Señaló que cuando cambia la mentalidad del pueblo cambia todo, debido a que se trata a una revolución de las conciencias que implica un cambio mayor que los cambios materiales.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García explicó que es falso que una mujer perdiera la pierna al quedar atorada en una banda transportadora en la Terminal 2 del AICM, aclaró que el incidente ocurrió en un aeropuerto de Bangkok, Tailandia. Negó que explotara un coche bomba en Celaya, Guanajuato, dijo que la grabación que circuló en redes sociales es de Francia. Sobre la nota de que una mujer fue acribillada por sicarios, mientras se encontraba en una panadería de México, dijo que el video que circula en redes sociales fue grabado en Honduras.

Tras las declaraciones de Xóchitl Gálvez diciendo que el presidente es machista, expuso un tweet que hace un recuento de las expresiones misóginas y de odio preferidas por militantes PAN y del Frente Amplio por México; mostró un video de 2006 donde aparece Xóchitl Gálvez en el cumpleaños de Diego Fernández de Cevallos. Proyectó un video que narra las 5 mentiras contra la Cuarta Transformación, que se han derrumbado como que el aumento al salario mínimo provocaría inflación, de que el AIFA tuvo un sobreprecio o la existencia de un ecocidio por el Tren Maya.

PROCESO ELECTORAL

1. El mandatario aseguró que, hace como un mes, Claudio X. González hizo una consulta al grupo de poder económico y político y que de ahí salió la candidatura de Xóchitl Gálvez: "necesitaban una mujer nacida en un pueblo para tratar de engañar... se trata de una señora del mismo grupo", dijo. Sobre el anuncio de José Ángel Gurría de que se bajaría de la contienda para la Presidencia de México, dijo que era obvio porque no iba a juntar 150 mil firmas. Refirió que Santiago Creel ya se dio cuenta de que no fue el elegido y le echa la culpa a él.

ENERGÍA

1. El presidente recordó que un diario de circulación nacional dedicó 5 de sus portadas a posibles apagones de energía eléctrica por la ola de calor, pero esto no ocurrió; señaló que el dueño de Oxxo tenía un subsidio por el que pagaban menos por la energía eléctrica que lo de una familia de clase media, por lo que está molesto ya que ahora ya paga impuestos y luz.

2. El presidente dijo que el rescate de Pemex y de la CFE partió de varios criterios, como la lucha contra la corrupción, reorientar las inversiones de Pemex a la extracción en aguas someras y en tierra, y aumentar la producción sin endeudamiento; indicó que, lo que sigue es procesar el petróleo crudo en México para producir gasolinas propias, bajar el precio de los combustibles, generar empleo y alcanzar la autosuficiencia energética. Detalló que se han invertido 80 mil mdp para modernizar 6 refinerías del país. Aseguró que, a partir de 2021, la producción de gasolinas, diésel y turbosina de Pemex aumentó, por lo que en 2024 sólo se importarán 34 mil barriles diarios de combustibles, gracias a 2 nuevas plantas coquizadoras, la compra de la Refinería Deer Park y la Refinería Olmeca de Dos Bocas.

Refirió que con la construcción de la Refinería Olmeca de Dos Bocas se crearon 35 mil empleos y en ella operarán aproximadamente 3 mil personas, por lo que es necesario un Plan de Desarrollo Urbano para la construcción de casas para esos trabajadores. Señaló que es necesario que la producción de petróleo crudo no se venda al extranjero, que se procese toda la materia primera para no comprar gasolinas en el extranjero, porque el nuevo plan de negocios es ser autosuficientes. Recomendó a quien ocupe la Presidencia después de él, que piense en no dejar de invertir, que no se abandone, como sucedía en la época neoliberal.

AEROLÍNEAS

1. El mandatario reveló que, junto con otros nombres, ya se registró la denominación "Maya" para la nueva aerolínea del Estado, a pesar de que hubo algunos "coyotes" que intentaron registrar la marca; reiteró que en diciembre comenzará a volar. Lamentó que no se pudiera comprar el nombre Mexicana de Aviación a los extrabajadores de la aerolínea.

CULTURA

1. El presidente invitó a los ciudadanos a que vayan a la Guelaguetza en Oaxaca, porque él no puede; dijo que es una gran exposición cultural.

DATO ADICIONAL

El mandatario informó que el dólar hoy se cotizó a 16.99 pesos, por lo que bajó la barrera de los 17 pesos, explicó que en los primeros 54 meses de su gobierno el peso se ha apreciado 13.2%, mientras que en el mismo periodo con Enrique Peña Nieto el peso se devaluó 43.6% y con Felipe Calderón la devaluación fue de 5.3%.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la oposición y al periodo neoliberal, el presidente expresó: "Los adversarios todavía están pensando que esto es transitorio, que vamos a regresar a lo de antes... ya no va a ser lo mismo porque ya cambió la mentalidad del pueblo, eso es lo más trascendente, lo definitorio".